
Казалось бы, что тут необыч-
ного? Ну, наконец-то построили 
эти комплексы, теперь переда-
ют на баланс муниципальных 
образований. Вроде все так и 
задумывалось. Однако не так 
давно, 6 сентября, аккурат пе-
ред единым днем голосования, 
на Мончегорском ФОКе с боль-
шой помпой под прицелом те-
лекамер  была торжественно 
перерезана ленточка, возвес-
тившая, что комплекс запущен. 
А тут, спустя почти два месяца 
после открытия,  вдруг выясня-
ется, что он является объектом 
незавершенного строительства. 
Вот те на!

Хотя стоит ли удивляться та-
кому повороту дел? В преддве-
рии выборов на какие только 
фокусы не пойдешь, лишь бы 
показать народу, как власть 
изо всех сил о нем заботится. 
Можно немного  слукавить и 
выдать недостроенные объек-
ты  за  действующие. Для пу-
щей же достоверности можно 
провести там пару празднич-
ных концертов или соревнова-
ний. Также можно пуститься и 
на другие хитрости. Например, 
объявить, что строительство 
спорткомплексов - исклю-
чительно заслуга «Единой 
России». Помнится, в период 
сентябрьской избирательной 
кампании видные единороссы 
именно этим и козыряли: типа, 
ФОКи -  партийный проект 
«ЕР».  

Все вместе это  вызвало 
на заседании облдумы недо-
умение и возмущение у ряда 
депутатов от оппозиционных 
фракций. Справедливоросс 
Наталья Лещинская спроси-
ла у представителя областного 
минстроя, на каком основании 
в недостроенных объектах про-
водились концерты и соревно-
вания? Заодно она поинтере-
совалась, какое отношение к 
строительству ФОКов имеет 
«ЕР», ведь в соглашении меж-
ду правительством области и 
муниципалитетами об этом ни 

слова: «Деньги кто выделял 
- областной бюджет или «Еди-
ная Россия»?  

Как пояснил сотрудник минс-
троя, средства на строительс-
тво шли из областного и мес-
тного бюджетов (порядка 200 
миллионов рублей). А обору-
дование, дескать, было выде-
лено по проекту «Единой Рос-

сии». Правда минстроевец тут 
же уточнил, что средства на 
оснащение (28 миллионов 630 
тысяч рублей) все же пришли 
в виде субсидий из федераль-
ного бюджета, но под эгидой 
«Единой России»(?!).  

Владимир Ахрамейко под-
держал коллегу по фракции 
и обратился к единороссам: 
«Пора прекращать этим лице-
мерием кормить народ. Какая  
«Единая Россия», если все 
деньги бюджетные? Давайте 
честнее относиться к нашим 
гражданам!».

И тут слово взяла член фрак-
ции «ЕР» Надежда Максимо-
ва. Правда, попытка провести 
исторические параллели заве-

ла депутата, как говорится, не 
в ту степь. Надежда Петровна  
дорассуждалась до того, что 
раз во времена  Советского 
Союза любая стройка шла 
под эгидой Коммунистической 
партии Советского Союза, то 
есть правящей партии, то и 
сейчас такая аналогия вполне 
уместна.  Мол, «ЕР» - такая 
же правящая партия, а значит, 
она может пользоваться своим 
большинством в парламенте, и 
ей видней, куда тратить деньги 
и  что народу нужно.

На предмет адекватности 
такого сравнения Надежду 
Максимову просветил  руково-
дитель фракции «СР» Алек-
сандр Макаревич. Он напом-
нил разницу между советской 
и российской Конституциями. 
В Конституции СССР была ста-
тья 6, в которой говорилось, что 

КПСС является руководящей и 
направляющей силой, и имен-
но поэтому ее политическая 
воля реализовывалась через 
соответствующие правовые 
механизмы - решения съезда и 
утвержденные Верховным Со-
ветом пятилетние планы соци-
ально-экономического разви-
тия страны. Вот тогда можно 
было говорить, что это эгида 
и воля, и это были решения, 
которые принимались партией 
совместно с государственными 
органами. 

В современной же России, 
согласно Конституции РФ, 
признается идеологическое и 
политическое разнообразие, 
а также многопартийность. 

Причем никакая идеология не 
может  устанавливаться в ка-
честве государственной или 
обязательной. И как такового 
понятия «правящая партия» в 
Конституции нет. «Поэтому ни 
одно решение, которое при-
нимают органы госвласти на 
уровне федерации и субъекта 
федерации, не может отож-
дествляться с волей и реше-
нием той или другой полити-
ческой партии, - завершил 
ликбез Александр Макаревич. 
- Поэтому у меня просьба к 
депутатам областной думы  не 
впадать в политическо-инфор-
мационный блуд и не вводить 
в заблуждение  наших граж-
дан. Еще просьба, чтобы никто 
не делал  заявлений, которые 
ничего не имеют общего с 
действительностью. И вообще 
- вначале дело, а потом пиар. 
Нам не нужны ритуальные 
танцы под эгидой «ЕР», нам 
нужна общая работа, направ-
ленная на решение насущных 
проблем наших граждан». 

К слову,  на сегодняшний 
день передача ФОКов - не 
столько радость для северян, 
сколько головная боль для 
муниципалитетов. Как опять 
же выяснилось на заседании 
думы, мало было построить, 
сейчас муниципальным влас-
тям на содержание объектов 
еще нужно где-то найти средс-
тва. А они, исходя из ответов 
представителей минстроя,  в 
местные бюджеты на эти цели 
не заложены, не предусмотре-
ны дополнительные ассигно-
вания и в областном бюджете. 
Значит, придется их где-то ис-
кать. Так, может,  «Единая Рос-
сия» лучше ответит на вопрос, 
когда же ФОКи начнут  дейс-
твовать на самом деле? 

И еще - хотелось бы, чтобы 
единороссы, наконец, пере-
стали считать, что северяне-
избиратели не в состоянии 
отличить «информационную 
лапшу» от конкретных фак-
тов. Заодно пусть прекратят  
путать «личную шерсть» с го-
сударственной. Хоть для них 
это уже дело и привычное, но  
бюджеты страны и реги она - 
все же не их партийная касса. 
Кстати, в отличие от «медве-
дей», СПРАВЕДЛИВАЯ РОС-
СИЯ отремонтировала дом-
музей Гагарина в Корзуново 
за собственные средства. Вот 
это и можно по праву называть 
партийным проектом. 

Ирина ВЕРТ-МИЛЛЕР.

ФОКус-покус от ЕР
«Партия власти» опять путает «личную шерсть» с государственной

Неожиданно возникшая полемика, перешедшая в поли-
тическую плоскость,  развернулась на последнем засе-
дании думы вокруг, казалось бы, рядового вопроса. Речь 
шла о передаче на баланс Мончегорска и Кольского райо-
на физкультурно-оздоровительных комплексов (ФОК). 
Выяснилось, что  оба комплекса «падают» на плечи муни-
ципалитетов,  как объекты незавершенного капитального 
строительства: готовность одного 82%, другого - 86%. Воз-
водились  они в рамках областной долгосрочной целевой 
программы «Развитие спортивной инфраструктуры Мур-
манской области»  на условиях соглашения между прави-
тельством региона и муниципалитетами. 
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В последние дни перед окрытием мончегорского ФОКа 
в авральном режиме шло благоустройство прилегающей 
территории - даже чиновников областного Министерства 
строительства привезли в качестве рабсилы. Но после 
красной ленточки двери спорткомплекса  снова закры-
лись. Такая же участь постигла и ФОК в Коле...

Не отдаваться во власть 
экономического эгоизма

Строительство 
железнодорожной 
ветки Мурманского 
транспортного узла 
ст. Выходной - 
Лавна  через  тер-
риторию Молочно-
го,  тема больная 

для жителей поселка и неприятная  для 
властей региона. Понять, что на самом 
деле происходит, попытались на заседании 
комитета по экологии и охране окружаю-
щей среды облдумы. Стр. 2-3.

Долго сказка сказывается.
Еще дольше дело делается
Минимальная заработная плата в Мур-

манской области с 1 ноября 2013 года 
увеличена до 10730 рублей. Это даже на 
7 рублей больше, чем установленная вели-
чина прожиточного минимума для трудос-
пособного населения региона. Но что оста-
ется у самых низкооплачиваемых  граждан 

после вычета налога, 
и как все же должен 
рассчитываться мини-
мальный размер опла-
ты труда (МРОТ) для 
северян? Стр. 4

Разбор полетов
по-александровски

Программу 
«Скандалы, ин-
триги, рассле-
дования» впору 
снимать в За-
полярье, а конк-
ретно - в ЗАТО 
Александровск. С начала избирательной 
кампании и по сей день в «закрытом» 
муниципалитете не утихают страсти. Хва-
тает и скандалов, и интриг, и расследо-
ваний. Стр. 5. 
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Строительство железно-
дорожной ветки Мурман-
ского транспортного узла 
ст. Выходной - Лавна  через  
территорию Молочного,  
тема, больная для жителей 
поселка и неприятная  для 
властей региона. До сих пор 
стороны  не могут найти об-
щий язык. И не последнюю 
роль в этом играет низкая 
информированность насе-
ления.  

 В очередной раз  понять, что же 
на самом деле происходит, попы-
тались на заседании комитета по 
экологии и охране окружающей 
среды областного парламента, 
возглавляемого членом фракции 
«Справедливая Россия» Наталь-
ей Лещинской. Именно этот ко-
митет стал площадкой для разго-
вора между народом и властью. 
Депутаты, представители район-
ной администрации и областного 
правительства, а также члены 
инициативной группы из Молоч-
ного выясняли причины, почему  

строительство железной дороги  
для инвестиционного мега-про-
екта МТУ не находит полного по-
нимания у жителей маленького 
поселка.

Нельзя сказать, что они против 
масштабного для нашего региона 
замысла. Но есть вопросы, кото-
рые молочненцев  беспокоят,  и 
которые власть и  инвестор не 
могут и не должны игнорировать. 
А именно - соблюдение эколо-
гических и санитарных норм, а 
также безопасность объекта  
для  поселка и его жителей. Это  
и близость «железки» к жилью 
(110-140 метров), и негативное 
воздействие на экологию прохо-
дящих составов с грузами разной 
категории опасности, и вибрация 
жилых зданий, и шум, и угольная 
пыль, и риск аварийных ситуаций. 
На сегодняшний день ни заказ-
чик, ни проектировщик   не суме-
ли развеять сомнения молочнен-
цев.

 Как прокомментировала ситу-
ацию депутат местного  Совета 
Наталья Сазонова, у инициа-
тивной группы есть документы, 
подтверждающие опасения жи-
телей, что проектно-сметная до-
кументация по строительству же-
лезнодорожной ветки не пройдет 
санэкспертизу. Жители поселка 
считают, что при подготовке ны-
нешнего проекта были допущены 
грубые нарушения. Они настаива-
ют на иной, более безопасной, по 
их мнению,  трассировке - в гра-
ницах поселка, но в километре от 
жилых зданий. 

В связи с этим молочненцы 
предлагают областному прави-
тельству и губернатору изыс-
кать дополнительные средства 
для разработки другого проекта 
прокладки железной дороги. Да, 
он более затратен, чем первона-
чальный, но и руководствоваться 
инвестору самым дешевым вари-
антом, да еще без учета мнения 

граждан, нельзя. 
Однако, по словам областного 

министра транспорта Дмитрия 
Соснина, на сегодняшний день  
документально подтвержденным 
является лишь тот вариант, кото-
рый уже направлен на заключе-
ние Главгосэкспертизы.  С точки 
зрения министра,  никаких опа-
сений нет, поскольку проект со-
ответствует действующему зако-
нодательству. А потому просьбы 
жителей должны быть соизмери-
мы со здравым смыслом. «Можно 
потребовать, чтобы все железно-
дорожные перевозки проходили 
под землей, но это нереально. 
Нужно всем искать какой-то ком-
промисс», - заявил министр.

По поводу  нереальности под-
земных перевозок министр явно 
поспешил. Кто-то из присутство-
вавших на заседании комитета 
привел пример со строительс-
твом подземного автомобильного 
туннеля ради сохранения даль-

невосточного леопарда. На  575 
метров этого леопардосберегаю-
щего детища федеральный бюд-
жет планировал потратить пол-
тора миллиарда рублей. Стройка 
идет с 2009 года, проложено аж 
300  метров, ориентировочный 
срок сдачи - август 2014 года.  

Что же касается поиска компро-
мисса, то искать его должны обе 
стороны. А пока, как утверждают 
члены инициативной группы,  пра-
вительство Мурманской области 
пытается принудить местных де-
путатов  изменить генеральный 
план  Молочного. К процессу уже 
подключились  районные струк-
туры - администрация, суд и про-
куратура, которые заставляют 
молочненский Совет  привести 
Генплан в соответствие, сдвинув  
границы зоны размещения объек-
та по варианту, который Советом 
депутатов ранее был отклонен. 

Но, как говорит Наталья Са-
зонова, с этого плана каким-то 

НЕ отДаваться во власть 

о “бЕгствЕ” ДЕНЕг, заРплатах, 

26 и 27 октября в Москве прохо-
дил VII съезд политической партии 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ. 

В нем приняли участие более 450 
делегатов от 83 региональных от-
делений партии, насчитывающей  
сейчас в своих рядах  около 170 000 
человек. Она по-прежнему остается 
третьей по значимости парламент-
ской партией, а ее фракция в Госу-
дарственной Думе РФ, состоящая из  
64 депутатов, - это самая квалифи-
цированная с точки зрения интел-
лектуального потенциала  и профес-
сионального опыта парламентская 
фракция России. 

Мурманское региональное отде-
ление  на съезде представлял его 
лидер, заместитель председателя 
областной  думы, руководитель 
фракции «Справедливая Россия» 
Александр Макаревич.  

На съезде приняты поправки  в Ус-
тав, которые, в основном, касаются 
формирования и деятельности цент-
ральных органов партии.  Председа-
телем партии на следующие 2,5 года 
абсолютным большинством голосов 
избран Сергей Миронов. Николай Ле-
вичев возглавил Совет Палаты депу-
татов. Александр Макаревич вновь 
избран членом Центрального Совета 
партии, численность которого по ре-
шению съезда сокращена более чем 
вдвое. 

Предлагаем вниманию читателей точку 
зрения руководителя регионального отде-
ления партии Александра МАКАРЕВИЧА и 
выдержки из докладов партийных лидеров 
Сергея МИРОНОВА и Николая ЛЕВИЧЕВА, 
в которых говорится о проблемах совре-
менной России.

Об экономике
Мир меняется, новая постиндус-

триальная реальность проступает 
все отчетливее. Возникли новые 
вызовы, ответить на которые при 
помощи лишь рыночных механизмов 
невозможно. Все больше сфер, где 
требуются нерыночные методы регу-
лирования, современное социальное, 

демографическое, экологическое, эти-
ческое мышление.

Такого мышления у нашего Правитель-
ства нет. На отчете Правительства перед 
Государственной Думой в этом году я на-
звал сложившуюся экономическую ситу-
ацию в стране либерально-консерватив-
ным ступором.

Когда в течение трех лет после мирово-
го финансового кризиса Правительство 
отчитывалось о значительном экономи-
ческом росте, мы предупреждали его, 
что факторы, определяющие этот рост, в 
самое ближайшее время исчерпают себя. 
Распределение доходов от этого роста 
крайне несправедливо. Углубляется со-
циальное неравенство, которое уже сей-
час по своим масштабам немыслимо для 
современной развитой страны. По этой 
причине экономический рост закончится 
уже в самое ближайшее время.

По экспертным оценкам, в этом году 
рост экономики составит около 1,5%. Уд-
ручающий результат. 

О промышленной  
политике

Ставка на частный бизнес без проду-
манной государственной промышленной 
политики, масштабных государственных 
инвестиций и последовательных соци-
альных программ оказалась провальной. 
Присутствие государства в экономике 
проявляется в основном в администра-
тивном произволе.

Все шесть лет в Государственной Думе 
мы выступали за принятие закона о про-
мышленной политике. Речь шла о восста-
новлении государственных функций по 
целеполаганию и программному развитию 
страны. Другими словами, о восстановле-
нии управляемости российской экономи-
ки. Только тогда действия Правительства 

приобретут строгую хозяйственную ло-
гику, а не будут походить на броуновское 
движение.

Прошло шесть лет, и только в апреле 
этого года министр промышленности и 
торговли Денис Мантуров заявил о том, 
что принято решение о подготовке та-
кого закона. Как сказал один известный 
политик, наконец, сознание овладело не 
только массами, но и профильным минис-
терством.

О «бегстве» денег
«Бегство» денег из страны продолжа-

ется. Вопреки всем позитивным прогно-
зам, в третьем квартале этого года чис-
тый отток капитала вырос почти вдвое 
и достиг 12,9 млрд. долларов против 7 
млрд. во втором квартале. Больше утек-
ло только в первом квартале - 28,2 млрд. 
долларов. В итоге за неполный этот год 
Россия уже потеряла «вчистую» 48,2 
млрд. долларов, а с учетом «коррекции», 
как говорят в Центробанке, - и все 49,8 
млрд. При этом из страны уходит не спе-
кулятивный капитал, а активы реального 
сектора экономики.

О бедности и экономии
Российская экономика была и остает-

ся «экономикой самовоспроизводящейся 
бедности», как ее в свое время назвал 
академик Львов.

Люди, находящиеся за чертой бедности 

и у черты бедности, составляют в России 
16%, балансирующие на грани бедности и 
малообеспеченные - до 43%. Это как раз 
наиболее типичный уровень жизни для 
нашей страны. 33% - так называемые 
«средние слои российского общества». К 
«благополучным» относится лишь 6-8% 
населения России. При этом доля бедня-
ков не сокращается даже в относитель-
но благополучные годы. Среди них очень 
много (а именно 27%) лиц с высшим и не-
оконченным высшим образованием.

Политика, основанная на режиме жест-
кой экономии за счет социальной сферы, 
себя не оправдывает. Существует реаль-
ная опасность, что регионы, воспользо-
вавшись печально известным 83 Феде-
ральным законом, отправят медицинские 
и образовательные учреждения на сво-
бодные заработки.

Наша Партия резко выступает против 
платных медицинских услуг в государс-
твенных и муниципальных лечебных за-
ведениях.

Анализ показал, что соединение под 
одной крышей платной и бесплатной ме-
дицины ведет к постепенному сокраще-
нию программы госгарантий, и, в конеч-
ном счете, к резкому падению качества 
бесплатного лечения. Если пациент недо-
плачивает, его недолечивают.

О соотношении зарплат
Средняя зарплата, по которой отчи-

тывается Правительство, ни о чем не 
говорит. Она усредняет низкие зарплаты 
рядовых работников и высокие зарплаты 
руководства.

По оценкам экспертов, соотношение 
между зарплатами высших руководите-
лей и основной массы сотрудников по 
бюджетным организациям варьируется 
от 20 до 50 к 1, а по крупнейшим государс-
твенным предприятиям от 130 (это Сбер-
банк, ВТБ, Банк Москвы) до 80 (Газпром, 
РЖД) к 1.

Чтобы набрать денег на такие, прямо 
скажем, нехилые зарплаты и бонусы, 
госкомпании все повышают и повышают 
цены на свои услуги. Растут коммуналь-
ные тарифы, цены на бензин, проценты 
за кредит перешагнули все мыслимые 
пределы.

Николай Левичев:
Российской экономике нужна  
управляемость, а не броуновское движение

Проблема 
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Идеи будем продвигать
Наши идеи о прогрессивном подоходном 

налоге, о регулировании тарифов и роз-
ничных цен, о материнском капитале, о 
пенсионном обеспечении, о стройсберкас-
сах, о строительстве социального жилья, 
о максимально допустимой доле расходов 
граждан на оплату жилых помещений, об 
освобождении от уплаты земельного на-
лога владельцев 8 соток - эти и многие-
многие другие законодательные инициа-
тивы отвергаются. Пока отвергаются, но 
мы будем настойчиво их продвигать, пото-
му что обещали нашим избирателям, а мы 
свои обещания должны выполнять.

Вы слышите, как кричат люди: «До 
каких же пор будут нас грабить?!», «До 
каких же пор мы будем все туже и туже 
затягивать пояса?!» - и все это на фоне 
растущего числа миллиардеров в нашей 
стране, все это на фоне абсолютной без-
ответственности чиновников, которые 
позволяют себе работать по принципу, 
описанному еще в романе Оруэлла «Скот-
ный двор», когда «все животные равны, 
но некоторые равнее других».

Люди видят, и люди не могут это терпеть, 
хотят перемен. И не каких-то абстрактных 
политических, а перемен в своей жизни, 
чтобы реальный семейный бюджет был 
нормальный, чтобы не было таких тари-
фов ЖКХ, чтобы не было таких бешеных 
цен на продукты питания, чтобы не доро-
жали нефть и бензин в нашей стране, яв-
ляющейся экспортером нефти.

Что есть что  
на самом деле

Что такое «снижение явки», о которой 
сегодня говорят, что низкая явка означа-
ет, что люди всем довольны, у них все хо-
рошо, поэтому они не идут на выборы? На 
самом деле низкая явка - это следствие 
фальсификации выборов, неверия лю-
дей в то, что их голос реально посчитают 
именно так, как они проголосовали. 

Что такое «пенсионная реформа»? 
Это спрятанное во множество слов и ко-
эффициентов признание дефолта Пен-
сионного фонда и повышение пенсион-
ного возраста.

Что такое «корректировка бюджета»? 
Это признание кризиса, признание окон-
чания «сытых лет». Но надо говорить до 
конца - это признание краха модели рас-
ходов государства в последние 10 лет.

Одна из предлагаемых министерствами 
мер - это сокращение «трансфертов ре-
гиональным бюджетам». Что это значит? 
А это значит, что в свое время, когда от-
нимали деньги у регионов и накачивали 
Москву, их складывали в кубышку под 
лозунгом, что это страховка на период 
кризиса. А когда кризис «на носу», то гово-
рят: живите, как хотите, сводите концы с 
концами, как у вас получится.

Базовые ценности россиян
Почему сегодня много говорят о необ-

ходимости сформировать национальную 
идею или идеологию? Потому что базо-
вой ценностью у русских, населяющих 
большинство регионов нашей многонаци-
ональной страны, и у всех наших народов 
всегда была справедливость. А государс-
тво устроено несправедливо, и находящи-
еся у власти ведут себя несправедливо по 
отношению и к стране, и к народу.

Что такое патриотические ценности? 
Мы видим, как партия бюрократии пыта-
ется подменить их гордостью за прошлое 
страны. Да, у России великое прошлое, 
но не надо пытаться его присвоить. Мы 
должны не почивать на лаврах предков, 
а давать возможность людям трудиться 
и создавать новые поводы для гордости 
страной.

Настоящий патриотизм должен быть 
сформулирован в настоящем времени, а 
не в прошедшем. Доля людей, которые ис-
кренне готовы сказать: я горжусь тем, что 
живу в современной России, - вот каким 
должен быть показатель работы настоя-
щей партии власти. И только та партия, 
которая готова вместе с народом работать 
над развитием страны, может считаться 

по-настоящему патриотической.
Что такое социалистические ценности, 

о которых мы с вами так часто говорим? 
Это абсолютно обоснованная уверен-
ность, разделяемая и нашей партией, 
и населением, в том, что наша страна, 
расположенная на такой богатой терри-
тории, может позволить жить достойно 
всем своим гражданам. И государство не 
просто «может», а категорически обязано 
создать такую систему законов и такую 
государственную машину по их воплоще-
нию, чтобы подавляющему большинству 
населения, а не только олигархам, был 
гарантирован достойный уровень жизни 
при приемлемом для большинства уровне 
свобод и безопасности.

Разрушение 
 политической системы
Не хочу драматизировать ситуацию, 

но нужно четко сказать: в стране идет 
целенаправленная кампания по раз-
рушению существующей политической 
системы, разрушению существующей 
партийной системы. Создание новых 
партий, выпуск огромного количества 
партий-спойлеров, постоянное освеще-
ние так называемой несистемной оп-
позиции и фактическая дискредитация 
системной оппозиции в Парламенте - 
это реалии сегодняшнего дня.Сергей Миронов:

Государство 
устроено 
несправедливо

- На съезде состоялась откровенная, 
острая и открытая дискуссия о проблемах 
развития нашего общества и о том, как 
должна себя вести партия в этих услови-
ях.

СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ укрепляет-
ся на позициях социал-демократической 
платформы, и это означает, что мы бу-
дем продолжать бороться за утвержде-
ние в России социального государства, 
что пока, к сожалению, является пустой 
декларацией. Будем бороться  за ут-
верждение правового государства, чего 
пока не наблюдаем, потому что сущест-
вует очень много изъянов в системе пра-
воохранительных органов, а о независимости  судов можно только мечтать. 

На съезде дана правдивая  и объективная оценка реального социально-эконо-
мического положения сегодняшней России. У нас нет сомнений в том, что политика 
федерального правительства и «Единой России», которая осуществляется  в пос-
ледние годы, терпит крах. Что государство, которое все дополнительные доходы 
федерального бюджета размещает под «смешные» проценты за рубежом, а средс-
тва на решение социальных задач заимствует совсем на других, очень невыгодных  
условиях, не может быть успешным. 

Ошибки власти оборачиваются падением экономического роста (в текущем году 
он составит не  более 1,5%), сокращением расходов федерального бюджета в 2014 
году на образование, здравоохранение, науку, культуру. 

На этом фоне особенно циничными выглядят планы правительства по проведе-
нию очередной пенсионной реформы - антинародной и грабительской по своей сути. 
Ее цель понятна - сокращать дефицит Пенсионного фонда. Но какой ценой?

Пострадают нынешние пенсионеры, если у тех, кто продолжает работать, «отни-
мут» базовую часть пенсии. Но еще больший удар наносится  по  будущим пенсионе-
рам, - гражданам, получающим низкую «белую» зарплату.

 Хочу подчеркнуть, что СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ не просто остается  оппозици-
онной партией, мы будем открыто критиковать власть, и делать это жестко, когда 
она принимает несправедливые решения. Никаких пораженческих настроений у нас 
нет,  мы нацелены на победу и продвижение наших идей в интересах большинства 
граждан страны и региона. И рассчитываем в этом на поддержку граждан.

пЕНсиоННой РЕфоРмЕ и политикЕ

непостижимым образом исчезло 
общежитие по улице Строителей, 
26, хотя на самом деле здание 
стоит целехонькое там, где его 
когда-то построили. Да и менять 
границы земельного участка не 
так-то просто. Необходимы пуб-
личные слушания, на которых 
должно быть принято решение 
об изменении вида разрешенного 
использования земель. И здесь 
слово - за жителями Молочного. 

По словам Натальи Сазоно-
вой, в ближайшее время депу-
таты и администрация поселка 
намерены обратиться в суд с 
иском о признании незаконным 
выделения администрацией 
Кольского района земельного 
участка под железнодорожную 
линию ст. Выходной - Лавна на 
территории поселка. Копия ис-
кового заявления пойдет в Гос-
главэкспертизу для ознакомле-
ния с предметом спора.

Пока проект МТУ  есть лишь 

на бумаге, как, собственно, и его 
предполагаемая экономическая 
польза для региона. Зато послед-
ние годы в Мурманском торговом 
порту через Кольский залив пол-
ным ходом идет перевалка ка-

менного угля. Однако на вопрос 
руководителя фракции «Спра-
ведливая Россия» Александра 
Макаревича - увеличились ли 
налоговые отчисления в бюджет 
области в связи с ростом объ-

емов перевалки угля? - предста-
вители правительства области 
не сумели  ответить. Вопрос де-
путата был отнюдь не праздным.  
«Мы не должны отдавать себя 
во власть экономического эгоиз-
ма разных олигархов и инвесто-
ров в ущерб экологии, здоровью 
и санитарному благополучию на-
селения, - заявил Александр Ма-
каревич. - Мурманская область 
и так, по сути, превратилась в 
колониальный придаток олигар-
хических империй».

И с этим утверждением не-
льзя не согласиться. Последние 
примеры с консолидированными 
группами налогоплательщиков 
ярко показывают, как крупные 
предприятия, ведущие на тер-
ритории Мурманской области 
свою деятельность, с помощью 
новой схемы уплаты налога на 
прибыль «уводят» из област-
ного бюджета в другие регионы 
немалые средства. 

Свое несогласие с Дмитрием 
Сосниным Александр Макаревич 
выразил и по поводу сроков ре-
ализации первого этапа проекта 
МТУ. Так, по оптимистичным ут-
верждениям министра, если до-
кументы благополучно пройдут 
Главгосэкспертизу, то средства 
на строительство МТУ поступят 
чуть ли не в ближайшее время. 
Однако, как заявил Александр 
Макаревич, он сам слышал на 
праздновании 75-летнего юбилея 
Мурманской области в Москве, 
что в лучшем случае первые три 
миллиарда рублей «капнут» в 
область лишь в 2016 году. Так что 
впадать региональным властям в 
эйфорию пока причин нет.

Выслушав мнения сторон,  чле-
ны комитета  приняли решение 
обратиться в Главгосэкспертизу 
с предложением более детально 
изучить вопрос о строительстве 
железнодорожной ветки через 
Молочный, а также довести до 
сведения губернатора области 
позицию жителей поселка и де-
путатов. 

Ирина ВЕРТ-МИЛЛЕР.

экоНомичЕского эгоизма

Под такими лозунгами в Молочном проходят митин-
ги протеста. 

Александр Макаревич:
Политика “Единой России” 
терпит крах
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В 2012 году МРОТ в России составлял 
4611 рублей, и несложный расчет пока-
зывал, что для работников, получающих 
80% северных надбавок и коэффициент 
1,5, выполнивших норму рабочего вре-
мени, месячная зарплата не может быть 
ниже 10 605,3 рубля. А трехсторонним 
Соглашением, которое заключено пра-
вительством области, Облсовпрофом 
и Союзом промышленников и предпри-
нимателей, минимальная заработная 
плата с 1 января 2012 года составляла 
9 112 рублей. Да, она соответствовала 
величине прожиточного минимума за 
3-й квартал 2011 года, но надо не за-
бывать о том, что из этой суммы еще 
вычитается подоходный налог, и таким 
образом реальный заработок «на руки» 
составлял всего 7 927 рублей 44 копей-
ки. А это уже существенно ниже даже 
прожиточного минимума.

Депутаты фракции «Справедливая 
Россия» начали переписку с правитель-
ством и губернатором области, с Минис-
терством труда и социальной защиты 
РФ. Настаивали на том, что исчисление 
минимальной зарплаты у нас должно 
производиться иначе, что северная над-
бавка и коэффициент должны прибав-
ляться к федеральному МРОТ. А он с 1 
января 2013 года вырос и составил уже 
5 205 рублей. 

Но в ответах в основном содержались 
ссылки на противоречия в федеральном 
законодательстве и разные трактовки 
некоторых статей Трудового Кодекса 
РФ. Все ждали разъяснений Правитель-
ства  России и Верховного Суда.

Но если депутаты фракции «СР» 
делают основной упор именно на ус-
транение нарушений при исчислении 
минимальной заработной платы северя-
нам, то Минтруд озабочен прежде всего 
другим: приведением законодательства 
в соответствие со статьей 133 Трудового 
кодекса Российской Федерации.

А статья эта гласит:  
«Минимальный размер оплаты труда 

устанавливается одновременно на всей 
территории Российской Федерации фе-
деральным законом и не может быть 
ниже величины прожиточного миниму-
ма трудоспособного населения.

Минимальный размер оплаты труда, 
установленный федеральным законом, 
обеспечивается:

организациями, финансируемыми 
из федерального бюджета, - за счет 
средств федерального бюджета, вне-
бюджетных средств, а также средств, 
полученных от предпринимательской и 
иной приносящей доход деятельности;

организациями, финансируемыми из 
бюджетов субъектов Российской Фе-
дерации, - за счет средств бюджетов 
субъектов Российской Федерации, вне-

бюджетных средств, а также средств, 
полученных от предпринимательской и 
иной приносящей доход деятельности;

организациями, финансируемыми из 
местных бюджетов, - за счет средств 
местных бюджетов, внебюджетных 
средств, а также средств, полученных 
от предпринимательской и иной прино-
сящей доход деятельности;

другими работодателями - за счет 
собственных средств.

Месячная заработная плата работ-
ника, полностью отработавшего за этот 
период норму рабочего времени и вы-
полнившего нормы труда (трудовые 
обязанности), не может быть ниже ми-
нимального размера оплаты труда».

Но даже после повышения федераль-
ного МРОТ с 1 января 2013 года до 5 205 
рублей он был ниже среднероссийско-
го прожиточного минимума на 24,7%. А 
число граждан России, чьи доходы ниже 
минимума,  составляло в начале года, 
по официальной статистике, около 17 
миллионов человек.

То есть налицо нарушение положений 
Трудового кодекса РФ, которое надо ис-
правлять.

Как следует из последнего ответа 
Александру Макаревичу, который под-
писала  в конце августа заместитель 
министра  Минтруда РФ Л.Ю.Ельцова, 
министерством «подготовлен проект 
федерального закона «О внесении из-
менений в отдельные законодатель-
ные акты» (в части установления ми-
нимальных гарантий по оплате труда 
работников). Законопроект определяет 
порядок и сроки поэтапного повышения 
минимального размера оплаты труда 
до размера, предусмотренного частью 
первой статьи 133 Трудового кодекса 
Российской Федерации. …В настоящее 
время законопроект дорабатывается с 
учетом замечаний сторон социального 
партнерства».

В Москве, как не раз уже отмечалось, 
дела, связанные с защитой трудовых и 
иных прав рядовых  граждан, от кото-
рых зависит их благополучие, делаются 
долго. Порой проблемы не решаются 
годами. 

А у нас в Мурманской области с 1 но-
ября 2013 года новый размер минималь-
ной заработной платы составил 10 730 
рублей, и это даже на 7 рублей больше, 
чем действующий сейчас прожиточный 
минимум для трудоспособного населе-
ния (10 723)!

Но… Вычтем подоходный налог, и 
опять реальный доход низкооплачи-
ваемых работников до минимума не 
дотягивает. И по-прежнему «полярки» 
и коэффициент, а также различные ве-
домственные надбавки вбиваются в ми-
нимальную зарплату. 

Наталья ЧЕСНОКОВА.

ДоЛГо СкАзкА СкАзывАЕтСя,
ЕщЕ ДоЛьшЕ ДЕЛо ДЕЛАЕтСя

Полтора года назад в нашей газете вышла первая публикация на тему 
исчисления минимального размера оплаты труда (МРОТ) для жителей 
Севера. Напомним, что по решениям судов в начале 2012 года   нескольким 
низкооплачиваемым работникам бюджетных учреждений области была 
произведена доплата к заработной плате и даже выплачена компенсация 
морального вреда. Суд принял доводы истцов и определения Верховного 
суда РФ о том, что минимальная заработная плата  в районах Крайнего 
Севера должна исчисляться следующим образом: МРОТ, установленный 
федеральным законом,  плюс районный коэффициент и северная надбавка 
за стаж работы в данных районах или местностях. 

МРОТ, который устанавливает-
ся  в большинстве развитых стран 
мира, является одним из сущест-
венных показателей уровня соци-
ально-экономического развития. 
России тут пока хвастать нечем. 
Наш МРОТ равен 170 долларам 
США. Перед нами даже Турция и 
Чехия. Позади нас  только Украи-
на, Беларусь, Азербайджан, Казах-
стан, Узбекистан и Таджикистан. В 
двух последних МРОТ равен всего 
40 долларам…

к тЕМЕ

Депутаты фракции 
«Справедливая Россия» в 
Мурманской облдуме раз-
работали законопроект, с 
помощью которого можно 
будет привлекать иного-
родних специалистов.  

Дмитрий Гаврилов, член 
фракции «СР», прокоммен-
тировал законопроект:

- Не секрет, что в послед-
ние годы сфера здравоохра-
нения региона испытывает 
большой дефицит меди-
цинских кадров. По данным 
областного минздрава, госу-
дарственным и муниципаль-
ным медорганизациям не-
обходимо 502 врача, чтобы 
укомплектовать вакантные 
штатные должности. В та-
ком же дефиците и средний 
медицинский персонал - в 
2012 году, по сведениям об-

ластной службы занятости, 
недостаток в медсестрах со-
ставлял 464 человека.

Но если работников сред-
него звена найти можно - их 
готовят местные медицинс-
кие колледжи - Мурманский 
и Кольский (в Апатитах), то 
врачей в нашей области «не 
куют». Значит, их нужно ис-
кать на стороне. Только кто 
поедет из благоприятных 
по климатическим условиям 
регионов на суровый Коль-
ский полуостров, если здесь 
нет ни родных, ни знакомых, 
ни кола, ни двора? Да еще 
и наши северные льготы по 
закону приезжий сотруд-
ник должен зарабатывать в 
течение пяти лет. А без тех 
же «полярок» зарплата вра-
ча-специалиста, в среднем, 
11253,8 рубля. Понятно, что 
на такие «деньжищи» в Запо-
лярье никого не заманишь. 

Вот для того, чтобы у чело-
века была определенная мо-
тивация для переезда, спра-
ведливороссы и предлагают 
делать выплату, сопостави-
мую с полярной надбавкой, с 
первого дня работы специа-
листам, впервые прибывшим 
в районы Крайнего Севера и 
заключившим трудовой до-
говор. В основном, данная 

мера предусмотрена для 
работников тех организаций, 
которые финансируются из 
областного бюджета, - вра-
чей и педагогов. Она позво-
лит восполнить кадровый 
дефицит в здравоохране-
нии и образовании. К слову, 
потребность в учителях в 
области тоже немалая - в 
настоящее время в школах 
не хватает порядка 300 спе-
циалистов, а зарплата педа-
гога-предметника на ставку 
сегодня составляет 9184,92 
рубля.

Ранее законопроектом 
предполагалось, что касать-
ся он будет молодых специа-
листов до 30 лет, но сегодня 
очевидно, что возрастной 
ценз нужно снимать. Так как 
в медицине и образовании 
необходимы  не только мо-
лодость, но и опыт. А он, как 
известно, приходит с годами. 

На сегодняшний день за-
конопроект прошел  согла-
сование в областном Минт-
руда, специалисты которого 
внесли ряд своих предло-
жений и замечаний. С их уче-
том законодательная иници-
атива справедливороссов 
будет доработана и внесена 
на рассмотрение в Мурман-
скую областную думу. 

в помощь приезжим специалистам

Так считают депутаты фракции «Спра-
ведливая Россия» в Мурманской обл-
думе. Причиной для подобного вывода 
послужил анализ ситуации с налогом на 
прибыль организаций. За 8 месяцев ны-
нешнего года  поступления в областную 
казну по этому налогу  уменьшились поч-
ти на 1 миллиард 400 миллионов рублей 
по сравнению с 2012 годом.  

Сказалось влияние двух факторов. Пер-
вый -   изменение мировых цен на металлы, 
второй -  вступление крупных предприятий 
Мурманской области в консолидированные 
группы  налогоплательщиков (КГН) и появ-
ление в связи с этим выпадающих доходов 
по уплате налога на прибыль. Создание 
КГН привело к налоговой консолидации 
крупных холдингов и перераспределению 
налога на прибыль организаций по субъек-
там РФ. По итогам 2012 года выяснилось, 
что в результате этого перераспределения 
одни регионы получили дополнительные 
средства, а бюджеты 18 субъектов федера-
ции понесли крупные финансовые потери в 
общей сложности в размере 70 миллиардов 
рублей. Мурманская область оказалась в  
числе «потерпевших». 

Ситуацию прокомментировал руководи-
тель фракции «СР» в Мурманской облду-
ме Александр Макаревич:

- Дело в том, что с 2012 года крупные хол-
динги могут сами решать, где  платить нало-
ги. И не обязательно на той территории, где 
находятся их  производственные мощности 

и персонал. В Мурманской области перво-
проходцем по применению такой схемы стал 
Оленегорский ГОК, входящий в империю 
Алексея Мордашова «Северсталь». По ре-
зультатам 2012 года выпадающие доходы об-
ластного бюджета составили один миллиард 
рублей. По данным регионального минфина, 
по причине вступления в КГН сокращаются 
выплаты в областной бюджет Кольской ГМК 
и ряда других крупных налогоплательщиков.

Чтобы исправить ситуацию, по инициативе 
фракции «Справедливая Россия» областная 
дума на октябрьском заседании приняла 
обращение в обе палаты Федерального Соб-
рания - Совет Федерации и Государственную 
думу. В нем заполярные парламентарии вы-
ражают обеспокоенность финансовой ситу-
ацией, складывающейся в регионе. 

В  настоящее время в Мурманской облас-
ти  в КГН вступили 28 организаций-налогоп-
лательщиков.   Согласно  оценке исполне-
ния бюджета за нынешний год, ожидается 
снижение поступлений налога на прибыль 
организаций в связи с переходом крупных 
налогоплательщиков региона в консоли-
дированные группы в сумме 2,2 миллиар-
да рублей. Депутаты Мурманской облдумы 
считают, что федеральный центр должен 
компенсировать потери бюджета в полном 
объеме, и обратились к  депутатам Госдумы и 
сенаторам с просьбой о содействии в выде-
лении из федерального бюджета средств в 
размере 3,2 миллиарда рублей.

Наш корр.

потери областной казны могут составить  
более трех миллиардов рублей 

Мурманская об-
ласть является 
одним из  самых 
мазутозависимых 
регионов страны. 
Эта зависимость 
обходится Заполя-
рью  в огромные 
суммы - из-за разни-
цы в тарифах почти  
четверть областно-
го бюджета (поряд-
ка 10 миллиардов 
рублей) уходит на 
возмещение выпа-
дающих доходов 
теплоэнергетичес-
ким предприятиям 
и выплату субсидий 
льготным категори-
ям граждан. Чтобы 

уйти от таких фи-
нансовых потерь, 
области необходи-
мо искать альтерна-
тиву мазуту. 

Р е г и о н а л ь н о е 
отделение партии 
С П РА В Е Д Л И В А Я 
РОССИЯ и депутаты 
ее фракции  в обл-
думе уже выступили 
инициаторами обра-
щения в федераль-
ные органы власти 
о решении вопроса 
газификации Мур-
манской области. Но 
для реализации этой 
инициативы недо-

статочно   желания 
только депутатов и 
правительства ре-
гиона. Необходима 
масштабная подде-
ржка жителей Запо-
лярья. 

Принятый в ны-
нешнем году  Указ 
президента РФ об 
общественных ини-
циативах позволяет 
рассмотреть пред-
ложения с мест, 
если они набирают 
необходимое коли-
чество голосов «за». 
То есть, для того, 
чтобы федеральный 

центр наконец-то ус-
лышал Мурманскую 
область,   нужно на-
брать не менее 100 
тысяч голосов на 
сайте  «Российская 
общественная ини-
циатива». 

Сегодня к пред-
ложению СПРАВЕД-
ЛИВОЙ РОССИИ  
присоединилась мо-
лодежь Заполярья, 
которой не безраз-
лично будущее род-
ного Севера. Ребята 
намерены  продви-
гать инициативу в на-
род, в том числе при 
помощи современ-
ных технологий. Поз-
же мы расскажем об 
этом подробнее.

газ для нас!Инициатива
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Программу «Скандалы, 
интриги, расследования» 
впору снимать в Заполярье, 
а конкретно – в ЗАТО 
Александровск. С начала 
избирательной кампании и 
по сей день в «закрытом» 
муниципалитете не 
утихают страсти. Хватает 
и скандалов, и интриг, и 
расследований. Но обо всем 
по порядку…

Цимбалюк - 
 no pasaran! 

После объявления результа-
тов выборов  Совет депутатов 
ЗАТО Александровск  в полной 
мере реализовал лозунг времен 
гражданской войны в Испании 
«no pasaran» («они не пройдут»), 
означавший твердое намерение 
отстаивать свою политическую 
позицию. Так, 7 октября вновь 
избранные депутаты наконец-то 
определились с кандидатурой 
на пост главы муниципально-
го образования. Вместо пред-
сказуемой и продавливаемой 
на это место региональными 
властями и «Единой Россией» 
Татьяны Цимбалюк, народные 
избранники остановили свой 
выбор на Вере Сулаевой. Как 
и Цимбалюк, она также входит 
в ряды «ЕР», но была одной из 
трех единороссов, которые от-
казали  Татьяне Кирилловне в 
доверии. 

Эпопея с выборами главы му-
ниципалитета стала первым и  
самым продолжительным засе-
данием вновь избранного совета. 
Длилось оно  с 26 сентября по 7 
октября. За это время депутаты 
собирались 5 раз, и трижды кан-
дидатура Татьяны Цимбалюк не 
набирала нужных 14 голосов. Со-
вет разделился почти пополам 
- 10 «заединщиков» экс-главы 
против 11 ее оппонентов. При-
чем, в число последних вошли 
не только народные избранники 
от оппозиционных партий СПРА-
ВЕДЛИВАЯ РОССИЯ и КПРФ, 
но  и, как сказано выше, неко-
торые однопартийцы Цимбалюк. 
Не спасла Татьяну Кирилловну 
от поражения даже «тяжелая 
артиллерия» в лице чиновников 
областного правительства. Те, 
как на работу, ездили в Алексан-
дровский Совет, «консультируя»  
принципиальных депутатов, за 
кого нужно голосовать. В ход шло 
все -  и кнуты, и пряники, но сло-
мить непокорных не удалось. 

Политический  
конгломерат

7 октября наступил день 
«Ч», когда стало понятно, что 

продолжать упираться в кан-
дидатуру Цимбалюк бесполез-
но. Слишком много скандалов 
связано с ее  именем, слишком 
многие не хотят возврата к 
временам  кумовства,  протек-
ционизма и круговой поруки, 
которые цвели пышным цветом 
в возглавляемой ею админист-
рации… 

После избрания на должность 
главы ЗАТО Александровск 
Веры Сулаевой, лидер регио-
нального отделения СПРАВЕД-
ЛИВОЙ РОССИИ Александр 
Макаревич  особо подчеркнул, 
что ключевой принцип власти 
- это ее сменяемость. «Так уст-
роена любая демократическая 
система власти, - сказал он в 
частности. - Очень приятно, что 
депутаты это продемонстриро-
вали. Надо укреплять  Совет 
депутатов,  чтобы он стал са-
мостоятельным и полноценным 
органом, и чтобы исполнитель-
ная власть была под жестким 
контролем представительного 
органа». 

На том же заседании Совета 
народные избранники  опреде-
лились и с претендентами на 
должность замов главы муници-
палитета.  Ими стали представи-
тели других политических партий 
- Василий Тимохин (СПРАВЕДЛИ-
ВАЯ РОССИЯ) и Юлия Журбык 
(КПРФ). Теперь в ЗАТО Алек-
сандровск  начнет действовать 
конгломерат из трех политичес-
ких сил. Такой подход  коренным 
образом отличается  от старого 
«единороссовского» - вся власть 
в одних руках.

Ударно потрудились депутаты  
над формированием постоянно 
действующих комиссий предста-
вительного органа. Их в Совете  
четыре - по бюджету, финансам 
и налогам, по законодательству 
и местному самоуправлению, 
по развитию муниципального 
хозяйства, по социальной по-
литике, образованию, культуре 
и охране здоровья.  Две из них 
возглавили справедливороссы. 
Так, Николай Сизько стал пред-
седателем комиссии по разви-
тию муниципального хозяйства,  
Николай Торопов будет руково-
дить «социальной» комиссией. 
А  член СПРАВЕДЛИВОЙ РОС-
СИИ  Татьяна Цыпнятова  стала 
заместителем  председателя  
бюджетной комиссии.    

Недомолвки порождают  
недоверие

В скором времени в Алексан-
дровске вновь должны состо-
яться выборы, но они пройдут 
уже без участия жителей ЗАТО. 
На этот раз специально со-
зданная конкурсная комиссия 
будет  решать, кто станет гла-
вой администрации. Сейчас эту 
должность временно занимает 
Валерий Ротарь, еще недавно 
возглавлявший администрацию 
другого ЗАТО - Заозерска. Как 
говорят, Валерий Феодорович 
надеется, что после конкурса 
приставка «и.о.» отпадет, и он 
станет полноправным главой. 

Возможно, именно для это-
го Валерий Ротарь уже начал 
«стелить соломку» - в Алексан-
дровске состоялись громкие 
отставки наиболее одиозных  
членов команды Цимбалюк, 
чьи имена вызывали нескрыва-
емое раздражение у жителей 
Александровска. Так, потеря-
ли свои места замы Цимбалюк 
- супруги Бузины, прославив-
шиеся участием в незакон-
ной  схеме получения жилья 
по программе переселения. 
Покинула насиженное кресло 
зама-начальника управления 
муниципальной собственности  
госпожа Юшина. Отправилась 
в отпуск с последующим уволь-
нением  начальник управле-

ния образования Горюшина. 
Лишился своего «куреня», то 
бишь МКУ «Служба городского 
хозяйства», «потомственный 
казак» Лысенко. Уволен  ди-
ректор МУП «База механиза-
ции» Зиновьев. 

Глядя на все эти отставки и 
увольнения, кто-то может ре-
шить, что они инициированы 
лишь для того, чтобы, успоко-
ить жителей ЗАТО и утихоми-
рить слишком самостоятельный 
Совет. И такая точка зрения 
имеет право на существование. 
Ведь пока Валерий Ротарь так 
и не представил депутатскому 
корпусу  Александровска  свою 
будущую команду. А недомолвки 
порождают недоверие.  Потому  
у народных избранников есть 
опасения, что  если комиссия 
все же остановит свой выбор на 
нем, то в администрации вновь 
«всплывут» те, кому сегодня в 
должностях отказано, да еще 
появятся чужаки. 

Интрига  
сохраняется

Так что интрига, кто возглавит 
администрацию ЗАТО Алексан-
дровск,  сохраняется. На днях 
объявлен конкурс  на замеще-
ние должности главы админис-
трации. 

От регионалов в состав кон-
курсной комиссии вошли сотруд-
ник отдела внутренней полити-
ки областного правительства 
Евгений Магомаев, а также де-
путаты-единороссы из  облдумы 
Юрий Шадрин и Владимир Ми-
щенко. От муниципалов члена-
ми комиссии назначены депута-
ты Василий Тимохин, Владимир 
Жуков и Вера Сулаева. Своих 
представителей наконец-то ут-
вердило и Минобороны. 

Теперь комиссии предстоит из 
трех претендентов на должность 
главы администрации выбрать 
самого достойного. И хочется 
надеяться, что власть не станет 
наступать на прежние грабли и 
гнуть свою линию, не считаясь с 
мнением жителей ЗАТО и их из-
бранниками. 

Ирина Верт-Миллер.
Фото с сайта ГТРК «Мурман».

РазбоР полЕтов 
по-алЕксаНДРовски

Наша газета уже писала о том, как проходили не-
давние выборы в регионе. Пожалуй, это была самая 
грязная избирательная кампания за последние годы. 
Как ни парадоксально, но  нарушений законодательс-
тва было больше не со стороны  кандидатов, а со сто-
роны избиркомов ряда муниципалитетов. Незаконно 
отказывая в регистрации представителям оппозици-
онных партий, они, в конечном итоге, превратились в 
орудие борьбы и с кандидатами, и с избирателями.
Однако на обращения регионального отделения пар-

тии СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ, в которых сообщалось 
о том, что председатели Оленегорской и Александров-
ской территориальных комиссий грубо нарушают  изби-
рательное законодательство, местные правоохранитель-
ные органы отреагировали своеобразно. Не усмотрели 
они  в действиях председателя Александровской ТИК 
Елены Птицы никаких признаков нарушений закона, а 

потому отказали в возбуждении уголовного дела. Точно 
также ничего незаконного правоохранители не нашли 
и в действиях  председателя Оленегорской ТИК Елены 
Ткачук.
 Не согласившись с этим,  руководитель фракции 

«Справедливая Россия» в Мурманской облдуме Алек-
сандр Макаревич обратился в областную прокуратуру. В 
середине октября оттуда пришел ответ. В нем прокурор 
области Максим Ершов проинформировал депутата, что 
в отношении Елены Птицы постановление об отказе в 
возбуждении уголовного дела отменено надзирающим 
прокурором как незаконное и необоснованное. Следс-
твенным органам указано на необходимость проведения 
дополнительных проверочных мероприятий.  По  Елене 
Ткачук такое же  решение принято самим руководите-
лем следственного органа, материал тоже возвращен 
для проведения дополнительной проверки. 

Остается верить, что следственные органы доскональ-
но   разберутся в тонкостях избирательного законода-
тельства, и все же дадут надлежащую оценку деяни-
ям двух Елен - Птицы и Ткачук. Чтобы впредь лица, 
являющиеся руководителями государственных органов, 
осознавали всю полноту ответственности, в том числе 
уголовной, за свою работу. И чтобы гарантированное 
гражданам Конституцией России  право избирать и 
быть избранным не попиралось грубо и бесцеремонно 
в  пользу угодных власти партий и кандидатов.

Наш корр.

P. S. 31 октября Областная избирательная комиссия 
приняла постановление о формировании нового состава 
ТИК ЗАТО Александровск. Официальная  формулировка: 
«В связи с истечением 04 января 2014 года срока 
полномочий...».

отделаться легким испугом не удастся
Областная прокуратура взяла на контроль расследование нарушений на выборах

Председатель местного отделения 
партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ, зам.
председателя Совета депутатов ЗАТО 
Александровск Василий Тимохин:

- В первую очередь я хочу поблагода-
рить лидера регионального отделения 
СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ Александра 
Макаревича. Его поддержка и принципи-
альная позиция помогли нам выстоять, 
когда решался вопрос с выборами главы 

муниципального образования. Ведь выступив против Татьяны 
Цимбалюк, мы выполнили, в первую очередь, наказы  своих из-
бирателей. И тем самым сумели доказать, что нынешний Совет 
депутатов - это, прежде всего, самостоятельный, работоспособ-
ный орган. Вместе с тем необходимо понимать, что нам нужно не 
противостояние, а конструктивная работа по всем направлени-
ям. Народ оказал нам доверие, и чтобы оправдать его, мы - депу-
таты - должны  сделать работу Совета прозрачной и открытой. 

Выступив против Цимбалюк,  
мы выполнили наказы избирателей
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В отличие от скандаль-
ных выборов в Алексан-
дровске, для избирате-
лей Ловозерского района 
выборная кампания про-
шла тихо, даже, можно 
сказать, незаметно. Тем 
не менее, и она в чем-то 
удивила и принесла кое-
какие открытия. И в ней 
не обошлось без хитрос-
плетений и интриг…

Главной особенностью лово-
зерских выборов стало то, что 
кандидаты-единороссы усиленно 
«шифровались», стараясь «не от-
свечивать» в предвыборных агит-
ках своей партийной принадлеж-
ностью. Некоторые применяли 
уже проверенный ход: никакого 
отношения к «партии власти», 
якобы, не имея, регистрирова-
лись самовыдвиженцами. И удив-
лялся народ: а чё это уважаемый 
человек, известный краевед и 
талантливый поэт вдруг партии 
своей застеснялся? 

Хотя пиар-менеджер, пригла-
шенный партийными бонзами на 
выборы аж из далекой Сибири, 
вовсе даже не скрывал своих 
усилий в «раскрутке» и всячес-
кой поддержке известных кан-
дидатур. Правда, маскировал их 
«Народным фронтом», «Партией 
зеленых» и прочими декораци-
ями. Скажем прямо, декорации 
были дырявыми - просвечивало 
и сквозило весьма заметно. Не 
учел, однако, господин пиарщик 
специфики отдаленного района, 
где каждый человек на виду, и 
всем давно известно, кто чем ды-
шит. 

Может, именно поэтому в район-
ный Совет из восьми кандидатов, 
шедших от «Единой России», по-
пали только трое. Один из них - 
бывший соперник нынешнего гла-
вы района Александра Шестака 
господин Иваницкий. Вот здесь-то 
и начались интриги. Ведь именно 
на него «партия власти» сделала 
ставку, как на будущего председа-
теля совета. 

Хотя с теми результатами, с 

которыми Владимир Иваницкий 
«победил» сам себя (в его округе 
он был единственный кандида-
том, и за него проголосовало аж 
49 из 608 избирателей), уж лучше 
бы он тихо постоял в сторонке. 
А то закрученная «медведями» 
интрига совсем сбила с толку ло-
возерцев. Ну, никак они не мог-
ли понять, почему «ЕР» начала 
упорно проталкивать в предсе-
датели кандидатуру единоросса 
Иваницкого, отвергая при этом 
кандидатуру другого члена этой 
же партии Николаева. Тем более, 
что, в отличие от Иваницкого, 
Николаев - человек в нормотвор-
честве опытный, авторитетный 
- он возглавлял Совет прежнего 
созыва. Спрашивается, чего же 
они там не поделили? 

…Не все спокойно в датском 
королевстве, что-то тут не то, 
- решил народ, и интуитивно пе-
решел на сторону Николаева. Все 
нервно ждали первой сессии но-
воиспеченного Совета депутатов. 
26 сентября теперь останется в 
истории Ловозерского района как 
день великого депутатского про-
тивостояния. В этот день лово-
зерцы, наконец, узнали истинную 
причину происходящего.

Не будем пересказывать всех 
подробностей, лишь приведем 
краткую версию событий. Ста-
рейший из депутатов Ловозерс-
кого районного совета Николай 
Брылев, которому было поручено 
вести сессию, напомнил колле-
гам, как проходили прошлогодние 
выборы главы района, с которых 
именно Иваницкий, придравшись 
к карикатуре с Винни-Пухами на 
осликах, пытался с помощью суда 
снять кандидатуру Александра 
Шестака. Суд, естественно, ра-
зобрался - иск Владимира Ива-
ницкого не был удовлетворен, а 
Александр Шестак выиграл вы-
боры. 

- Мне думается (дай Бог, если 
я ошибаюсь), что Владимир Ни-
колаевич пошел на эти выборы 
для того, чтобы, все-таки, свес-
ти счеты, доказать, что он имеет 
преимущественное право руково-
дить районом, - сказал Николай 
Брылев. - Согласно регламенту и 

Уставу района, председатель Со-
вета депутатов, при поддержке 
своих единомышленников, имеет 
право отстранить главу района от 
занимаемой должности. Я думаю, 
что эту цель Владимир Николае-
вич и преследует, потому что ка-
кой смысл ему покидать хорошее 
место, хлебное место?

Суждение, высказанное Ни-
колаем Брылевым, возмутило 
кандидата на председательское 
место Иваницкого, и он обратил-
ся с протестом к присутствующе-
му на заседании представителю 
прокуратуры. На помощь ему 
было ринулся депутат-единоросс 
Чуклинов, однако Николай Бры-
лев продолжил свою мысль, от-
метив, что для конструктивного 
решения вопросов нужно, чтобы 
и председатель Совета, и глава 
администрации работали в одной 
упряжке и находили общий язык. 
В ситуации с Иваницким вряд ли 
такое взаимодействие возможно. 

- Если же говорить о Николаеве, 
то их совместная работа очевид-
на: дорога Оленегорск-Ловозеро 
частично отремонтирована. Это 
заслуга и предыдущего Совета, 
его председателя Николаева, ко-

торый неоднократно обращался в 
Мурманскавтодор, и главы райо-
на Шестака, который также не 
раз обращался во все инстанции 
для изыскания средств на ре-
монт дороги, - резюмировал свое 
выступление Николай Брылев.

Обсуждая кандидатуры пре-
тендентов, депутаты дали оцен-
ку работе Совета прошлого созы-
ва. Они признали, что упущения 
были, но сделали вывод, что 
эффективность представитель-
ного органа зависит от самих на-
родных избранников. Если они не 
желают работать, заставить их 
что-то делать практически не-
возможно. 

И вот здесь удивительную пози-
цию занял депутат Иван Вдовин 
из «группы поддержки» Иваниц-
кого. В принципе, он сам и оценил 
свою деятельность как народно-
го избранника:

- Находясь в предыдущем Со-
вете, я понял, что толку от нас 
никакого не будет никогда. Лич-
но я немножко там помог с оле-
неводством разобраться, чтобы 
поправки были введены в нуж-
ный закон, а в целом, я приходил 
на сессию, и я не знал, что мы 

здесь делаем? И я бы, наверное, 
не пошел сейчас в депутаты, если 
бы меня не убедили, что теперь 
будет председатель Совета, ко-
торый будет от нас реально чего-
то требовать. Вот есть, по логике, 
председатель Совета, который 
получает нормальную зарплату. 
Он должен нас всех гонять! Этого 
не было. И я абсолютно уверен, 
что будет то же самое… 

На эту гневную тираду Николай 
Брылев отреагировал короткой 
репликой: 

- По поводу выступления Ива-
на Васильевича и того, что Ни-
колаев нас должен был «гонять, 
заставлять работать»: с такой 
позицией, Иван Васильевич, луч-
ше бы вы сидели дома! Зачем вы 
пошли в депутаты, если вас надо 
толкать, подгонять и заставлять 
работать?

Также не выдержал депутат-
самовыдвиженец из «новеньких» 
Биннатов, он тоже обратился к 
Вдовину: - Иван Васильевич, из 
вашего выступления я понял, что 
вы специально пошли в депутаты, 
чтобы вычеркнуть Николаева. Вы 
избирателей своих обманули!..

Глава района Александр Шес-
так попросил депутатов прекра-
тить прения и перейти к голосо-
ванию:

- «Бодаться» здесь я не вижу 
смысла. Есть положительные 
качества у Владимира Николае-
вича? Да, конечно, есть! Есть они 
у Владимира Владимировича? 
Тоже есть! Поэтому, уважаемые 
депутаты, давайте приступим к 
голосованию.

На заседании Совета присутс-
твовали четырнадцать из пят-
надцати избранных депутатов 
- один депутат отсутствовал по 
уважительной причине. Тайным 
голосованием, восемью голосами 
против шести, председателем 
Совета депутатов Ловозерского 
района был избран Владимир Ни-
колаев.

Когда объявили результаты 
голосования, депутат Вдовин 
демонстративно покинул поме-
щение, нервно прикрыв за собой 
дверь, чем немало удивил и са-
мих депутатов, и приглашенных.

Судя по тому, как проходили 
выборы председателя Совета, 
удивлять жителей Ловозерья не-
которые народные избранники 
будут еще не раз. 

Николай МИХЕЕВ.

избиРаясь, уДивляй!

Эхо скандальных сентябрьских вы-
боров отзывается до сих пор. Пос-

ле выхода в свет 57-го номера нашей 
газеты со статьей «Операция «Антивы-
боры», и 58-го выпуска - с решением 
бюро регионального отделения партии 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ, в которых 
говорилось о примененных в нынешней 
избирательной кампании мутных поли-
ттехнологиях, областная избирательная 
комиссия так обиделась на публикации, 
что решила подать иски в суд.  И на ре-
шение Бюро партии, и на саму газету. 

Суть исков - защита деловой репутации 
облизбиркома. Дескать, справедливорос-
сы-негодяи настолько ее умалили, что те-
перь облизбирком ни есть, ни пить не мо-
жет от расстройства.

Что ж, давайте обратимся к всезна-
ющим источникам и посмотрим, что же 
это за зверь такой -  деловая репутация?  
Как подсказывает юридический словарь, 
это одно из нематериальных благ (ст. 150 
ГК РФ),  представляющее собой оценку 
профессиональных качеств конкретного 
лица, в том числе и юридического. Именно 
ОЦЕНКА «профессионализма» избирко-
мов со стороны СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ 
и стала камнем преткновения. 

Так, по мнению областной избирательной 
комиссии, решение бюро регионального 
отделения СР является «распространени-
ем сведений, порочащих деловую репута-

цию Избирательной комиссии Мурманской 
области». А распространили эти сведения 
справедливороссы прямо-таки изуверским   
способом - они направили решение своего 
бюро  не только в адрес самой областной 
избирательной комиссии, но и губернатору 
региона, прокурору области, да еще и в 
Центральную избирательную комиссию! 

Какие же такие сведения, состав-
ляющие великую государственную 

тайну, раскрыли и распространили члены 
бюро СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ? А вот 
какие. В своем решении они написали, что 
«Систематические незаконные действия 
(бездействие) комиссий грубо нарушают 
статью 39 Федерального закона № 67-ФЗ.., 
которой гарантированно равенство прав 
и обязанностей кандидатов. Оценивая 
данные обстоятельства, Бюро Совета ре-
гионального отделения партии приходит 
к выводу, что система избирательных ко-
миссий области превратилась в орудие 
борьбы со свободным волеизъявлением 
и избирательными правами граждан. Че-
рез комиссии, как государственные ор-
ганы Мурманской области, реализуются 
грязные политтехнологи, направленные на 
воспрепятствование осуществлению из-

бирательных прав граждан. Эти действия 
комиссий нельзя расценивать иначе как 
дискредитацию государственных органов 
власти Мурманской области в целом».

Вот это утверждение областная избира-
тельная комиссия просила Октябрьский 
суд Мурманска признать не соответству-
ющим действительности и умаляющим ее 
деловую репутацию, ну и до кучи обязать 
региональное отделение СПРАВЕДЛИВОЙ 
РОССИИ дать опровержение в средствах 
массовой информации.

Однако суд, внимательно изучив все 
доводы областной избирательной 

комиссии, отказал в удовлетворении ее 
исковых требований. Свои аргументы су-
дебная инстанция подкрепила ссылкой 
на ряд нормативных актов, в том числе 
международных, касающихся свободы 
слова и права выражать свое мнение без 
какого-либо вмешательства со стороны 
публичных властей. В разъяснениях Пле-
нума Верховного суда РФ № 3 от 24 фев-
раля 2005 года также сказано, что судам 
следует иметь в виду, что в соответствии 
со статьями 3 и 4 Декларации о свободе 
политической дискуссии в СМИ, государс-
твенные должностные лица могут быть 

подвергнуты критике СМИ в отношении 
того, как они исполняют свои обязанности, 
поскольку это необходимо для обеспече-
ния гласного и ответственного исполнения 
ими своих полномочий. 

Ну а то, как избирательные комиссии 
области в лице своих председателей 

в период выборов исполняли свои обязан-
ности, лучше всех знают кандидаты от 
оппозиционных партий - СПРАВЕДЛИВОЙ 
РОССИИ и КПРФ. И те, и другие в общей 
сложности прошли около 80 судебных за-
седаний. Часть из них состоялась по ре-
шениям теризбиркомов об отказе в регис-
трации представителям оппозиции. Суды 
признали многие решения незаконными. 

Так что вместо того, чтобы обижаться, 
лучше бы облизбирком обязывал ТИКи, 
как говорится, «учить матчасть», то есть 
законодательство. Или, на худой конец, 
подбирал бы на должность председателей 
профессионалов. Ведь если исходить из 
причинно-следственных связей, то именно 
проигранные избирательными комиссиями 
суды умаляют их деловую репутацию, а не 
оценки недовольных кандидатов и партий.

Сергей ПЕТРОВСКИЙ.

P. S.  Добавим, что  в удовлетворении 
иска облизбиркома к нашей газете о 
защите деловой репутации Октябрьский 
суд г. Мурманска также на днях отказал.

обиделись…
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к депутату обращаются…

Страсти  
по-кировски

Несколько тревожных об-
ращений поступило в адрес 
заместителя председате-
ля Мурманской областной 
думы, руководителя фрак-
ции «Справедливая Россия» 
Александра Макаревича от 
жителей Кировска.

Из их содержания следу-
ет, что в городе сложилась 
тяжелая криминогенная 
обстановка, вызванная де-
ятельностью организованно-
го преступного сообщества. 
Сотрудники МО МВД России 
«Апатитский», к которым 
неоднократно обращались 
потерпевшие от преступных 
деяний граждане, по мнению 
последних,  не исполняют 
надлежащим образом свой 
долг по охране правопоряд-
ка и защите граждан от кри-
минальных посягательств. А 
неспокойная обстановка уже 
очевидно вредит развитию 
Кировско-Апатитского райо-
на и, прежде всего, его ту-

ристическим перспективам. 
Александр Макаревич на-

правил депутатские запросы 
начальнику УФСБ России по 
Мурманской области Олегу  
Герасину,  прокурору области 
Максиму Ершову, главному 
федеральному инспекто-
ру по Мурманской области  
Александру Бебенину и ми-
нистру внутренних дел  РФ 
Владимиру Колокольцеву. 

В течение 30 дней, как по-
ложено по закону, должны 
поступить ответы. Депутат 
надеется, что в результате 
вмешательства  руководства 
правоохранительных струк-
тур  в Кировске и Апатитах 
начнут наводить порядок, 
и права добропорядочных 
граждан будут надежно за-
щищены.

Ремонт дороги 
продолжится

Нынешним летом жители 
Ловозерья искренне благо-
дарили автодорожников за 
долгожданный ремонт до-
роги   Оленегорск-Ловозе-
ро. Убедительные доводы, 
настойчивость главы адми-
нистрации района Алексан-
дра Шестака и лидера запо-
лярных справедливороссов,   
заместителя председателя 
областной думы Алексан-
дра Макаревича нашли 
поддержку в правительс-
тве Мурманской области. 
В общей сложности  было 

заменено 11 километров 
наиболее проблемных учас-
тков трассы, из них около 9 
- на территории Ловозерс-
кого района, где ремонта не 
было уже с десяток лет. 

Но продолжение работ не 
планировалось  включить 
в Перечень автомобильных 
дорог общего пользования 
регионального или межму-
ниципального значения 
Мурманской области, под-
лежащих ремонту  в 2014 
году. Глава администрации 
Ловозерского района вновь 
обратился за содействием к 
депутату.

На днях Александр Мака-
ревич получил ответ на свой 
запрос от губернатора об-
ласти Марины Ковтун и ми-
нистра транспорта и дорож-
ного хозяйства Мурманской 
области Дмитрия Соснина. 
В них сообщается, что ав-
томобильная дорога Олене-
горск-Ловозеро включена в 
Перечень 2014 года, плани-
руется выполнить ремонт 10 
километров. 

Экологию Умбы 
можно вывести 

из-под удара
Более 6 000 квадратных 

метров жилых помещений 
для переселения граждан из 
аварийного и ветхого жилья 
будет введено в городском 
поселении Умба в 2013-2014 
годах. Однако северная 
часть Умбы не оборудована 
очистными сооружениями, и 
отсутствие возможности от-
водить от существующих и 
строящихся домов сточные 
воды может привести к их 
попаданию в акваторию Бе-
лого моря. 

Кроме того, в 2014-2015 
годах запланировано стро-
ительство физкультурно-
оздоровительного комп-
лекса, а его возведение и 

эксплуатация без систем 
водоотвода невозможны. 
Автономные системы, ко-
торыми по проекту обору-
дованы строящиеся дома, 
не спасут положения в 
масштабах всего городс-
кого поселения. «Реше-
ние вопроса посредством 
септиков - это  вчерашний 
день! Под удар ставятся 
экология уникального по-
селения и места нерес-
та ценных пород рыб», 
- об этих проблемах глава 
Умбы Анатолий Хмеленцов  
проинформировал в своем 
обращении депутата Мур-
манской областной думы 
Александра Макаревича. 
Он просил ходатайство-
вать перед губернатором 
и правительством области 
о выделении средств на 
проектирование и строи-
тельство системы отвода 
сточных вод в северной 
части Умбы.

В ответе губернатора Ма-
рины Ковтун сообщается, 
что обращение Александра 
Макаревича рассмотрено. 
Для принятия решения о вы-
делении из бюджета облас-
ти средств на реализацию 
инвестиционных проектов 
администрации муниципаль-
ного образования г.п. Умба 
необходимо представить 
пакет утвержденных поста-
новлением  правительства 
области документов.   Анато-
лий Хмеленцов об этом про-
информирован.

Оказать содействие в ре-
шении этой проблемы готово 
и региональное Министерс-
тво энергетики и ЖКХ, в чем 
Александра Макаревича уве-
рил руководитель министерс-
тва Владимир Гноевский. 

Так что теперь от расто-
ропности муниципальных 
властей уникального уголка 
Кольского Заполярья зави-
сит, как скоро его  экологию 
выведут из-под удара. 

Дети получат новые 
возможности

Д е п у т а т 
Мурманской 
о бл а с т н о й 
думы, член 
ф р а к ц и и 
«Справедли-
вая Россия» 
Н а т а л ь я 
Лещинская 
продолжает 
держать на 
контроле си-
туацию с реорганизацией  специальной 
(коррекционной) общеобразовательной 
школы-интерната (СКОШИ) № 4 в Мон-
чегорске. 

Напомним, что благодаря активности 
родителей и вмешательству депутата 
удалось привлечь внимание к этой про-
блеме областных властей - министра 
образования и науки, уполномоченного 
по правам ребенка,  губернатора  - и в 
итоге изменить планы управления обра-
зования Мончегорска о ликвидации ин-
терната и переводе его воспитанников 
в общеобразовательную школу № 14.

О том, что СКОШИ останется в своем 
здании, что права и условия обучения 
и воспитания детей не будут нарушены, 
сообщила, в частности, в день отчета 
перед депутатами Мурманской област-
ной думы 18 июня губернатор Марина 
Ковтун. Изменится лишь организаци-

онный статус учреждения, оно станет 
филиалом МБОУ СОШ № 14 г. Монче-
горска.

Однако в начале нового учебного 
года от родителей воспитанников шко-
лы вновь поступили обращения губер-
натору и депутату облдумы. Они сооб-
щали о том, что в связи с проводимой  
реорганизацией возникли проблемы. В 
филиале нет медицинского работника, 
отключен Интернет, детям перестали 
давать бесплатное молоко. 

Ответ депутату Наталье Лещинской 
поступил от министра образования и 
науки Мурманской области Натальи 
Карпенко. 

 «Дети продолжают обучение в том 
же здании, по тем же программам, с 
прежними педагогами.  В текущем учеб-
ном году все обучающиеся школы обес-
печены бесплатным горячим питанием, 
обучающиеся 1-4 классов дополнитель-
но получают бесплатное молоко. В шко-
ле организовано медицинское обслужи-
вание. Доступ к сети Интернет СКОШИ 
№ 4 был приостановлен 02.09.2013 в 
связи с реорганизацией учреждения. 09 
октября 2013 года восстановлено под-
ключение к сети Интернет».

С сентября 2014 года здание СКОШИ 
№4 г. Мончегорска  будет передано в 
областную собственность и на его базе 
создано государственное специальное 
(коррекционное) образовательное уч-
реждение для детей  с ограниченными 
возможностями здоровья. В нем будут 
обучаться и проживать дети-сироты и 

дети, оставшиеся без попечения роди-
телей, а также дети с ограниченными 
возможностями здоровья из г. Монче-
горска. 

Кроме того, в Мончегорском поли-
техническом колледже разработана 
программа профессионального обра-
зования для детей с ограниченными 
возможностями здоровья, что позволит 
им при завершении обучения в СКОШИ 
получить среднее профессиональное 
образование в колледже.  

Взяли на контроль
По обращению Натальи Лещинской 

Управление МВД РФ по Мурманской об-
ласти провело проверку в одном из ма-
газинов на ул. Гагарина в Мурманске. Из 
незаконного оборота изъято 20,3 литра 
алкогольной продукции. Протоколы об 
административном правонарушении 
направлены мировому судье. Адрес ма-
газина взят на постоянный контроль.

А в прокуратуре Кольского района 
находится на контроле ситуация с ока-
занием услуг по выпуску платежных 
документов на оплату электроэнергии 
жителям н.п. Шонгуй.  Они обраща-
лись с коллективным заявлением к 
депутату облдумы Наталье Лещинской. 
Проверкой подтвердилось нарушение 
прав граждан, не получавших квитан-
ции. Руководителю ООО «Комфорт», 
допустившему задолженность перед 
ООО «Коларегионэнергосбыт», внесено 
представление об устранении выявлен-
ных нарушений закона. 

К депутатам фракции “Справедливая Россия” в об-
ластном парламенте постоянно обращаются жители 
Заполярья. Кому-то нужно решить личные пробле-
мы, кого-то волнуют вопросы местного значения, за 
поддержкой нередко обращаются главы муниципа-
литетов и районов.  Когда проблема не решается, 
порой помощь народных избранников является 
чуть ли не единственным способом привлечь к ней 
внимание властей и найти выход из затруднительно-
го положения. И депутаты “Справедливой России” 
стараются вникнуть в суть каждого вопроса. Сегод-
ня в их почте сотни писем и обращений, и с каждым 
ведется серьезная и обстоятельная работа. 

Прокуратурой Первомайского округа г. Мур-
манска проведена проверка соблюдения пен-
сионного законодательства в деятельности ГУ 
Управление Пенсионного фонда РФ в Перво-
майском административном округе г. Мурман-
ска.

В ходе проверки выявлены необоснованные от-
казы пенсионерам в оплате проезда к месту отды-
ха и обратно. Так, Управлением отказано Алексею 
Ямщикову в выплате компенсации расходов на оп-
лату стоимости проезда к месту отдыха и обратно 
по направлению Мурманск-Новороссийск-Мур-
манск в связи с тем, что проезд осуществлялся на 
личном автотранспорте.

Данный факт является нарушением требова-
ний Федерального закона Российской Федерации 

«О государственных гарантиях и компенсациях 
для лиц, работающих и проживающих в районах 
Крайнего Севера и приравненных к ним местнос-
тям», согласно которым пенсионеры имеют право 
на бесплатный проезд один раз в два года к месту 
отдыха и обратно на территории Российской Фе-
дерации.

Проверкой установлено, что льготой по оплате 
проезда к месту отдыха и обратно Ямщиков, пен-
сионер по старости, не пользовался в течение пос-
ледних 2-х лет, в связи с чем имел право на ком-
пенсацию денежных средств, затраченных им на 
оплату проезда к месту отдыха.

По результатам проверки прокурор округа в ин-
тересах пенсионера обратился в суд об обязании 
компенсировать пенсионеру затраты по стоимости 
проезда  пассажирским поездом в плацкартном 
вагоне по маршруту Мурманск- Новороссийск-
Мурманск, на общую сумму свыше 10 тыс. рублей. 
Приведенный факт является не единичным, в 
настоящее время прокуратурой в суд направлено 
свыше 20 исков в интересах пенсионеров по опла-
те проезда. 

Наш корр.

Пенсионерам на заметку
можно ехать  

и на личном транспорте!

президент впервые назвал 
прогрессивную шкалу налога  

более справедливой
Как пишет газета «Коммерсант», президент 

РФ Владимир Путин не исключил перехода «в 
будущем» на прогрессивную шкалу налога на 
доходы граждан, впервые назвав ее «более 
справедливой» в сравнении с применяемой с 
2001 года единой 13-процентной ставкой этого 
платежа. 

Ранее о возможном изменении казавшейся не-
зыблемой ставки после 2018 года говорил первый 
вице-премьер РФ Игорь Шувалов. Возможно, та-
кими высказываниями власти начинают готовить 
население к отмене не используемой развитыми 
странами плоской шкалы, как не выполняющей 
функцию перераспределения доходов в условиях 
нарастающего имущественного расслоения граж-
дан. 

Отметим, что еще раньше эту инициативу пред-
лагала партия СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ, которая 
всегда выступала против социального неравенс-
тва. Еще в 2010 году депутаты от фракции «СР» 
внесли на рассмотрение Госдумы законопроект о 
введении прогрессивной шкалы налога на доходы 
физических лиц. Причем, законопроект вносился 
не единожды, но фракция большинства его откло-
няла. Последний раз он был «зарублен» в начале 
нынешнего года. 

Сегодняшнее изменение риторики  руководс-
тва страны в очередной раз доказывает правоту 
СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ. Тот же налог «на рос-
кошь», также предложенный партией, постепенно 
начинает действовать - в нынешнем году принят 
закон о резком увеличении ставок транспортного 
налога на сверхдорогие автомобили. 

Нас услышали
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Вот вы говорите, что страна не 
развивается, а меж тем это не так! 
К примеру, происходит диверсифи-
кация обещаний. Раньше обещали 
мало, а сейчас обещают много, 
еще и переобещивают обещанное 
ранее!

 *  *  *

Не надо на пачках сигарет печа-
тать страшные картинки, достаточ-
но написать:  «Вырученные средс-
тва пойдут в фонд партии «Единая 
Россия»... Блин, полстраны курить 
бросит!!!

*  *  *

В России теперь не голосуют, до-
веряют это дело профессионалам.

*  *  *

Чиновники Россельхознадзора, 
вылетевшие в Новую Зеландию для 
проверки молока, побеждают в но-
минации «Самый изящный отпуск 
за казенный счет».

*  *  *

В России два вида законов:
 1. Хорошо, что не выполняют-

ся.
 2. Плохо, что не выполняются.

*  *  *

- Почему приняли закон о куре-
нии, а не о коррупции?
 - Потому что со взятками у нас 

порядок - берут в специально отве-
денных для этого местах.

*  *  *

Пенсия в России - это выстра-
данное пособие на достойное вы-
мирание.

*  *  *

Деньги, выделенные из бюдже-
та на подготовку к Олимпиаде в 
Сочи-2014, воруют не как обычно, 
а быстрее, выше, сильнее!

*  *  *

Генеральный прокурор жалуется: 
«Как только предложу кому-нибудь 
встретиться, посидеть, так у них 
сразу какие-то дела в Лондоне по-
являются...».

*  *  *

Как только власти заявляют, 
что россияне скоро станут жить 
лучше, цены тут же подскакивают 
вверх. Очевидно, от радости за 
россиян…

*  *  *

- Слушай, а у слова «борьба» 
есть какой-нибудь другой смысл? 
- Нет, точно. А из-за чего возник 

вопрос? 
- Понимаешь, постоянно слышу: 

борьба с коррупцией, борьба с 
коррупцией. А в жизни вижу дру-
гое, вот и подумал, может я просто 
русский язык не очень знаю.

*  *  *

В Европе чиновники, которые 
крадут бюджетные деньги, называ-
ются обыкновенными ворами, а в 
России - эффективными менедже-
рами.

СМЕХ Сквозь СЛЕзы

Когда?
До 1 января 2014 года ми-

нистерство энергетики и ЖКХ  
должно сформировать и напра-
вить на утверждение в прави-
тельство Мурманской облас-
ти региональную программу 
капитального ремонта общего 
имущества в многоквартирных 
домах, расположенных на тер-
ритории Мурманской области. 
Обязанность по уплате «капи-
тальных» взносов возникает 
у собственников через четыре 
месяца после месяца, когда 
программа будет официально 
опубликована. То есть, если ее  
опубликуют до 31 января 2014 
года, то платить собственники 
жилья должны начать с июня.  
Для аккумулирования средств 
создан Фонд капитального ре-
монта общего имущества в мно-
гоквартирных домах в Мурман-
ской области, так называемый 
региональный оператор. 

После утверждения про-
граммы собственникам жилья 
необходимо в течение двух ме-
сяцев выбрать  способ  форми-
рования фонда капремонта и 
открыть спецсчета для сбора 
средств. Принятые в 2013 году 
поправки в Жилищный кодекс 
строго очертили круг тех, кто 
имеет право открывать счета в 
банке. Так, их владельцами могут 
быть только жилищные объеди-
нения типа ТСЖ,  ЖСК и другие 
потребительские кооперативы, а 
также региональный оператор.   
У управляющих компаний такого 
права  пока нет. 

Согласно законодательству, 
все остальные собственни-
ки квадратных метров (в том 
числе, если дома находятся в 
непосредственном управле-
нии)  могут  принять решение 
на собрании о выборе регио-
нального оператора и открыть 
счета у него. Что будет, если они 
этого не сделают, пока не понят-
но. Возможно, что отчисляемые 
ими средства автоматически уй-
дут в адрес регионального опе-
ратора. Правда, неясно, будет ли 
это «общий котел», или все же 
для домов-«молчунов» сам фонд 
откроет спецсчета. Ведь, как го-
ворят эксперты, распоряжаться 
ими могут только собственники 
жилья.

Сколько и что?
Согласно предварительным 

данным, минимальный размер 
взноса на капремонт в Мурман-
ской области определен в сум-
ме 7 рублей 90 копеек за квад-
ратный метр. Собственники 
жилья могут остановиться на 
этой цифре либо изменить ее, 
но только в сторону увеличе-

ния. Для определения размера 
взноса  нужно провести общие 
собрания, на которых, в том 
числе, можно решить ряд дру-
гих вопросов. Например, для 
тех, кто открывает спецсчет в 
банке, требования к решению 
собрания определены частью 4 
статьи 170 ЖК РФ.

В частности, в таком решении 
должны быть указаны:

1) размер ежемесячного взно-
са на капитальный ремонт (не 
должен быть менее чем мини-
мальный размер взноса на капи-
тальный ремонт, установленный 
нормативным правовым актом 
субъекта Российской Федера-
ции);

2) перечень услуг и (или) ра-
бот по капитальному ремонту 
общего имущества в многоквар-
тирном доме в составе не менее 
чем состав перечня таких услуг 
и (или) работ, предусмотренный 
региональной программой капи-
тального ремонта (в настоящий 
момент региональная программа 
не принята);

3) сроки проведения капиталь-
ного ремонта общего имущества 
в многоквартирном доме, кото-
рые не могут быть позднее пла-
нируемых сроков, установлен-
ных региональной программой 

капитального ремонта;
4) владелец специального сче-

та;
5) кредитная организация 

(банк), в которой будет открыт 
специальный счет. 

Где?
Как разъясняют эксперты Фон-

да содействия реформированию 
ЖКХ, согласно ст. 176 Жилищно-
го Кодекса РФ специальный счет 
может быть открыт в российских 
кредитных организациях, вели-
чина собственных средств (ка-
питала) которых составляет не 
менее чем двадцать миллиардов 
рублей. В случае, если владель-
цем специального счета явля-
ется региональный оператор, 
дополнительным требованием 
является осуществление кре-
дитной организацией деятель-
ности в пределах территории 
соответствующего субъекта РФ. 
Так что в  Мурманской области 
со спецсчетами, скорее всего, бу-
дут  работать только  Сбербанк и 
Банк ВТБ. 

И последнее. Те, кто начнет 
работать с региональным опе-
ратором,  только через два 

года смогут отказаться от его 
услуг и попытаться копить на 
капремонт самостоятельно. 
Отметим, что, несмотря на все 
разъяснения, остается много 
вопросов, на которые законода-
тельство ответа не дает. 

Например, взять те же ЖСК. 
Многие из них не один год не 
только собирают средства на 
капремонт, но и проводят его 
своими силами. К тому же у них 
уже есть расчетные счета, за-
чем  им еще один счет,   за об-
служивание которого банк будет 
брать плату из карманов тех же 
собственников? На этот вопрос 
законодательство также пока не 
дает ответа. 

Так что вопрос, является ли 
обязаловка по капремонту бла-
гом или чумой на наши дома, пока 
остается открытым. Очевидно 
одно: чтобы закон нормально ра-
ботал, нужно его менять уже сей-
час с учетом всех нюансов. Ина-
че выйдет по-черномырдински: 
хотели как лучше, а получилось 
как всегда. 

Мы продолжим эту тему в сле-
дующих номерах нашей газеты.

 Ирина ВЕРТ-МИЛЛЕР.

капремонт: вопрос на вопросе

На днях лидер СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ 
Сергей Миронов попросил президента 
Владимира Путина пересмотреть рефор-
му ЖКХ. Он предложил главе государства 
внести в Жилищный кодекс поправки, 
разработанные партией. По мнению Ми-
ронова, это поможет защитить интересы 
собственников жилья в стране.

По словам председателя комитета Госдумы 
по жилищной политике и жилищно-комму-
нальному хозяйству Галины Хованской, меры, 

предложенные СПРА-
ВЕДЛИВОЙ РОССИ-
ЕЙ, помогут хотя бы 
отчасти исправить 
ситуацию.

- Внесено как ми-
нимум три проекта по 
капремонту. Мы пред-
лагаем довольно се-
рьезные изменения, 
потому что те сроки, 

которые установили для субъектов федера-
ции по принятию нормативных документов, 
не позволяют выработать какое-либо реше-
ние вовремя. К настоящему моменту только 
50 регионов из более чем 80 смогли принять 
законы. Некоторые так спешили, чтобы ус-
петь к 1 июля, что фактически переписали 
нормы, предусмотренные в ЖК. Это, конечно 
же, очень некачественное законотворчест-
во.

Первое, что мы предлагаем, это продлить 
срок принятия решения. Потом, в Жилищном 
кодексе предусмотрено два сценария созда-
ния системы финансирования. Один - через 
регионального оператора, или «общий ко-
тел», как я его назвала. Второй - единствен-
но возможный вариант с моей точки зрения 
- это открыть на каждый дом специальный 
счет в банке.

Это позволит гражданам накапливать в 
нем деньги на ремонт своего, а не соседнего, 
жилищного комплекса. Тем не менее, чтобы 
собственники могли воспользоваться этим 
сценарием, им надо преодолеть множество 
препятствий.

К примеру, сроки для принятия решения, 
опять же, предусмотрены жесточайшие. 
Собственникам дают всего два месяца, если 
они в этот период не укладываются, то авто-
матически попадают в «общий котел» на два 
года. Мы с этим никак не можем согласиться, 
поэтому предлагаем другие, разумные сроки 
для выбора системы финансирования.

Более того, попытка загнать большую часть 
собственников домов в «общий котел» про-
сматривается еще и в запрете управляю-
щих организаций открывать спецсчета. Пока 
Жилищный кодекс предусматривает, что это 
право дается только ТСЖ и ЖСК. А у нас, для 
справки, 80% жилищного фонда обслужива-
ется управляющими организациями. То есть, 
всем понятно, в чьих интересах приняты поп-
равки в ЖК.

Еще одна неприятная вещь - новая редак-
ция ЖК ломает работающую схему с регио-
нальными банками. В кодексе записано, что 
участвовать в создании системы финанси-
рования капремонтов могут только крупные 
банки с основным капиталом в 20 млрд руб-
лей. Этому условию соответствуют чуть бо-
лее 30 банков из 900, существующих в Рос-
сии. Я уже молчу про то, что должна быть 
конкуренция в этой сфере, а мы наблюдаем 
грубое нарушение антимонопольного законо-
дательства. 

Могу сказать, что нигде в мире нет тако-
го «общего котла», как в России. У нас же в 
стране собственник вынужден нести бремя 
содержания не только своего имущества, но 
и имущества соседа.

Вопрос о будущих сборах на капремонт очень волнует не-
равнодушных северян. В региональное отделение партии 
и редакцию газеты постоянно обращаются жители Запо-
лярья, которые пытаются разобраться во всех изменениях 
жилищного законодательства и понять, что их ждет. 

Пока они  не очень представляют, когда и каким образом 
будут собираться средства, какова будет «стоимость» од-
ного квадратного метра,   куда  пойдут деньги, и кто ими 
будет распоряжаться. К примеру, члены Совета дома  по 
ул. Аскольдовцев, 22 в Мурманске задают вопрос: «У нас 
способ управления - УК, слышали, что при таком способе 
управления на счету нашего дома нельзя аккумулировать 
средства. Для этого должен быть способ управления ТСЖ 
и др. Так ли это?». Давайте попытаемся разобраться.

к тЕМЕ


